

16 marcheuses et marcheurs MVS étaient au départ de ce trek Marocain, du 3 au 11 Décembre 2023, à travers le « Djebel SAGHRO », massif montagneux volcanique situé à environ 80 kms à l'est de OUARZAZATE.

Notre guide Youssef OUTEGLAOUTE, bien connu par certains d'entre-nous, car sollicité déjà à deux reprises par MVS, nous attendait à l'aéroport de Marrakech.

Après notre premier dîner et nuit dans un très beau Riad de la médina, nous avons pris la route dans un minibus 18 places avec Youssef au micro, en direction de HANDOUR, point de départ du trek.

Déjeuner à OUARZAZATE et arrivée à notre gîte aux alentours de HANDOUR.

Mardi 5 décembre départ de notre trek : nous faisons connaissance le matin de nos huit muletiers, de notre cuisinier et de notre deuxième guide Rédouane, frère de Youssef, et nouvellement diplômé guide. Toute l'équipe nous paraît très sympathique et de suite le courant passe entre nous.

Nous attaquons ce premier jour par la remontée d'un oued. Les palmeraies que nous longeons nous montrent par leur état, le manque d'eau que nous constaterons tout au long de notre périple. La température est clémente 23°, nous marchons en tee shirt.

Le soir : premier bivouac et petite formation pour le montage des tentes.

Le contact avec les muletiers est chaleureux : ils improvisent pour nous faire plaisir des chants « Gnaoua » avec percussion sur bidon : nous dansons avec eux. Tout le monde est heureux.

Nuit fraîche 8°, on est content d'avoir un bon duvet et un bonnet sur la tête.

Les jours qui suivent, nous quittons le cheminement dans l'oued et attaquons la montagne en franchissant différents cols. Nous monterons à 1800m et traverserons des paysages volcaniques magnifiques, de rochers et de pitons basaltiques avec des formes surprenantes, éclairées par un soleil toujours présent.

Un soir concours de tir à la pierre sur cairn par nos muletiers qui nous montrent leur adresse assez surprenante. Nous les applaudissons chaleureusement, ils sont contents et les liens se resserrent encore plus.

Un chien très gentil, SDF certainement, nous a suivi pendant tout le trek, nous l'avons adopté et surnommé « Ravioli ». Il gardait le camp la nuit et empêchait les chiens des nomades d'approcher. Ravioli a eu droit aux caresses de tous. A la fin du trek, il est reparti avec les muletiers pour rejoindre son village. Il me semble qu'il avait une larme à l'œil.

En fin de séjour, un peu de tourisme et visite du ksar de « AÏT BEN HADDOU » et puis, notre dernier jour à MARRAKECH avec au choix, visite du jardin MAJOREL, du quartier des tanneurs ou emplettes aux souks pour les adeptes du marchandage.

Nous retiendrons de ce trek, la beauté des montagnes de ce « Djebel SAGHRO », le professionnalisme et l'attention bienveillante de notre guide Youssef et de Rédouane, la qualité des repas préparés par notre chef cuisinier Mohammed, qui nous surpripit chaque jour par la saveur, la diversité et la présentation de sa cuisine. Nous n'oublierons pas la gentillesse des muletiers qui nous montaient nos tentes le soir car je pense qu'ils avaient vu que certains « chibanis » du groupe avaient un peu mal au dos.

Nous retiendrons également, et c'est le plus important, la bienveillance de vous tous, les participants, la cohésion du groupe et la bonne entente générale qui nous a permis d'avoir une ambiance formidable tout au long du séjour.

Nous retiendrons malheureusement aussi le mauvais état des palmeraies traversées, les cultures abandonnées, la sécheresse et de ce fait, la précarité des bergers et nomades rencontrés. L'avenir sera difficile pour toutes ces familles.

Autant vous le dire nous avons toutes et tous eu la larme à l'œil quand nous nous sommes séparés de toute l'équipe ; muletiers, cuisinier, guide et chien avec lesquels nous avons passé une semaine inoubliable.

Les bons moments sont à prendre quand ils sont là, et ils étaient là !

Patrick